



## ANÁLISIS DEL IMEF

# COSTOS LABORALES SE INCREMENTARÁN

LA REDUCCIÓN DE LA JORNADA LABORAL de 48 a 40 horas semanales desde este año hasta 2030 elevará los gastos de las empresas en 5.0% anual. Esto es adicional a los mayores costos por el aumento en los días de vacaciones, alza del salario mínimo y acceso a seguridad social de trabajadores de las plataformas digitales > 2

## JORNADA LABORAL

(Horas semanales)





## REDUCCIÓN DE LA JORNADA LABORAL

# COSTOS PARA EMPRESAS SE ELEVARÁN EN 5.0%

**EL IMEF PLANTEA**  
que el impacto se  
verá en los precios  
en las plantillas  
de personal

POR LINDSAY H. ESQUIVEL  
*lindsay.hernandez@glmm.com.mx*

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) considera que el costo laboral aumentará por lo menos 5% anual para las empresas, hasta 2030, con los cambios que ha habido para mejorar las condiciones de los trabajadores, incluida la reducción de la jornada laboral.

"Una lectura inicial es que el costo laboral aumentará por lo menos en 5% de manera anual hasta 2030, con la reforma laboral que reduce a 40 horas la jornada, a lo que se suma al aumento en los días de vacaciones, aumentos de doble dígito al salario mínimo, e incorporación a la seguridad social de trabajadores de ciertas plataformas digitales", dijo Gabriela Gutiérrez, presidenta del IMEF.

Advirtió que, si bien es razonable pensar que algunos trabajadores podrán verse beneficiados por estos aumentos a su compensación global, muchas empresas, sobre todo pequeñas y medianas, no podrán absorber o trasladar dichos costos y tendrán que despedir empleados para sobrevivir.



Ese aumento a los costos laborales (sin aumentar la productividad) se suma a la incertidumbre judicial y regulatoria a la que se enfrentan las empresas.



**GABRIELA  
GUTIÉRREZ  
MORA**  
PRESIDENTA  
DEL IMEF



Ilustración: Abraham Cruz

El presidente del comité nacional de estudios económicos, Víctor Manuel Herrera, explicó que se debe añadir el incremento de 6 a 12 días de vacaciones por año, lo cual también incrementó el costo de la plantilla de trabajadores.

"El incremento de vacaciones al doble, es el cuatro por ciento del tiempo laborable en un año, te sube el dos por ciento al costo", señaló

Para el IMEF el incremento de los costos laborales lleva a que muchas pequeñas y medianas empresas dejen de contratar personal, lo que se traduce en una caída en el número de empleos registrados ante el IMSS.

"Ese aumento a los costos laborales (sin aumentar la productividad) se suma a la incertidumbre judicial, regulatoria y fiscal a la que se

enfrentan las empresas hoy en día", dijo Gutiérrez.

Abundó que la inversión privada en México se encuentra deprimida, y estos cambios legales desincentivan aún más la inversión, lo que hace prever que el crecimiento futuro de la economía continuará por una senda por debajo de su potencial en los siguientes años.